

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2144

OFICINAS
SAN FRANCISCO, 7

Año VIII

Número suelto, 5 cénts.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canaria-
Viernes 29 de Junio de 1917

Precios de suscripción y tarifas,
véanse en 4.ª plana

LA FIESTA DE HOY

El Día de la Prensa Católica

“Deberes de los católicos con la buena prensa”

Todo hombre tiene, en primer término, el deber de investigar cuál sea la Religión verdadera, caso de que no se halle en posesión de ella; o que abrigue dudas racionales sobre este punto. Veámoslo.

Dios es su fin, y la consecución de este fin le es necesaria. La Religión es el camino que conduce a esta consecución; mejor dicho: es la consecución misma del fin del hombre, incoada en el tiempo, para luego llegar a su plenitud en la eternidad. Luego la Religión es necesaria al hombre. Lo es también a la familia y a la sociedad.

La familia y la sociedad son el hombre mismo, multiplicando y poblando la tierra; pero sin variar de naturaleza ni de fin y, por consiguiente, con el mismo fin último y la misma necesidad de su consecución, es decir, con la misma necesidad religiosa, salvo que las sociedades no son inmortales como los individuos. Luego a la familia y a la sociedad le es también necesaria la Religión.

Ahora bien, conocida y abrazada ésta, es deber del hombre conservar la, defenderla y propagarla.

Dios, que quiere «que todos los hombres se salven y que conozcan la verdad», según la palabra de San Pablo, quiere también, no solamente que el hombre conserve la Religión, sino que, además, la comunique y facilite a los próximos en la manera y forma que sus circunstancias se lo permitan. Con esto el hombre llena y cumple a la vez un deber de gratitud para con Dios, y de amor y verdadera benevolencia para con los demás hombres, a los cuales nada interesa tanto ciertamente como el conocer y abrazar la verdadera Religión.

A este fin, u o de los medios más importantes, sin duda, es la propaganda de la buena prensa.

Indudablemente, lo que más ha contribuido al presente estado de cosas en nuestra Patria, y quizás en el mundo, es el periódico impio, enemigo siempre de la fe y de las buenas costumbres, de la autoridad y del orden social. Urge, pues, oponerle la buena prensa, la que sigue y obedece a la Iglesia, la que, sobre llevar la paz y la tranquilidad a los espíritus, combate y condena sus doctrinas, resista y contrarreste sus perniciosos efectos.

¿Cuál será, pues, el deber de los católicos con la buena prensa?

Están hoy de moda las frases, que tanta boga alcanzaron tiempo atrás:

La prensa mala, buena prensa

Cuéntase que el célebre Gutenberg tuvo un sueño la noche precedente al día en que hizo público su descubrimiento. Una voz misteriosa le aconsejaba a revelar su secreto, mostrándole las ventajas que con su invento proporcionaría al género humano; otra le hacía ver los daños incalculables que a la humanidad traería la imprenta. Después de dudas y vacilaciones, decidió al fin Gutenberg a publicar su descubrimiento considerando como un don de Dios y por lo tanto bueno.

Verdaderamente sería difícil encontrar cosa alguna que haya causado mayores males que la prensa; pero también es cierto que el mal no es esencial a la institución que por su propia naturaleza es buena. La Iglesia bendijo la imprenta al nacer y la protegió en su desarrollo y crecimiento; bendice las máquinas que imprimen los periódicos, bendice las plumas con que se escriben y bendice a sus redactores. Como que la prensa es una extensión de la palabra, don concedido por Dios al hombre y como tal bueno, aunque haya hombres malos que abusando de él blasfemen.

Siendo la prensa y a pesar de serlo por sí buena existe prensa mala porque hay escritores perversos que debiendo emplearla como medio para propagar el bien, se sirven de ella para difundir el mal. Estos escritores malhechores de la pluma, hacen más daños que los malhechores del puñal; aquellos solo matan el cuerpo, estos cobardes y traicioneramente matan la vida del alma. Por esto la Iglesia

«resurgimiento de la Patria» «depuración» «regeneración» «cambio de conducta», etc. que, seguramente, tendrán la misma nula eficacia de entonces. Como panacea que todo lo cura, recurren muchos a los lugares comunes de siempre: Vías de comunicación, Ejército, Agricultura, canales, pantanos, justicia y honradez sin favoritismos, etc. en todos los órdenes de la política y de la administración.

Suponiendo que todo esto sea indispensable, a lo sumo producirá la regeneración material; pero ni ésta ni todo aquello servirá para nada, si antes no se ha atendido a lo primero y fundamental, que es la regeneración del espíritu español, único e irremplazable, el espíritu católico, que formó a España y presidió la grandiosa epopeya de nuestra raza, sin igual en el mundo, cuando él imperaba.

¿Cómo restaurar aquél espíritu? He aquí un medio, no gastado por la acción del tiempo, para combatir la impiedad, para sanear las costumbres, para volver al seno de la Iglesia las inmensas muchedumbres que han sacudido su yugo, la buena prensa.

¿Qué hacer los católicos. vuelvo a preguntar, en favor de la buena prensa? Heo aquí.

Orar y dar limosna. La oración sirve para todo. Con su oración el católico debe pedir a Dios que le enseñe cómo lo que debe preceder siempre a toda empresa es la oración fervorosa, animada por la fe viva, y cómo en las batallas y contrariedades de la vida no hay que olvidarse de Dios y buscar la solución y el consuelo en todas partes menos en lo alto, sino en la intercesión divina, fuente única de todo remedio.

Pero no se debe contentar el católico con orar. Es preciso que favorezca con su obolo, entre otros muchos medios, la propaganda de la buena prensa. ¡Bendita limosna! ¡bendito dinero! que se destina a la Obra por excelencia de la buena prensa. ¡Dios haga que los corazones se inclinen a favorecer con generosidad dicha Obra! ¡Dios, como se lo pido, de aliento y fuerzas a toda esa pléyade de escritores católicos, quienes, por el templo de su alma esforzada y las virtudes de su corazón, parecen estar llenos del amor y del poder de Dios, a fin de que sigan, con firmeza siempre y para ejemplo provechoso de todos, por la senda del heroísmo que, a no dudarlo, actualmente recorren!

Alejandro de la Peña.
Deán.

condena libros y periódicos y no los libros y los periódicos. Condena esos periódicos cuyos redactores con llamarse intelectuales y amantes de la luz ya se creen con derecho a dudar de todo y a saberlo todo especialmente en materia de religión de la cual desconocen el credo.

Condena esos periódicos impíos saturados de incredulidad, llenos de audaces negaciones, insinuaciones de pérdidas, noticias escandalosas, artículos blasfemos, calumnias y crímenes.

Los males que causa la mala prensa son incalculables.

Ahora bien: si se quiere evitar tanto daño, hay que oponer a la prensa mala, la buena prensa. El error se vence con la verdad, como las tinieblas se ahuyentan con la luz. No se podrá reducir al silencio la artillería de la mala prensa que con cañones de grueso calibre y de gran alcance lanza constantemente por cien bocas errores, calumnias e infamias sino con otras tantas piezas de la misma calidad, precisión y alcance que lancen verdades y bienes a raudales.

La obra de la buena prensa es la de más necesidad en las circunstancias actuales. Sin ella ninguna puede prosperar por ser ella la vigilante defensora y guarda de las demás. Del Apostolado de la prensa son estas palabras «Antes que a todas las necesidades de la vida cristiana, antes aun que al esplendor del culto y a las empresas de caridad hay que atender a la suprema necesidad del periodismo católico.»

Fidel del Castillo.
Santa Cruz, 29-6-1917.

La Buena Prensa

A este hermoso rincón de nuestra España, que ofrece entre derroches de colores un mar de espumas junto a un mar de flores; y la áspera montaña

envuelta por los igneos resplandores de torrentes de luz que centellean, cubierta de tabaibas y breñales, unida al ancho valle que bordean los verdes tarajales,

llegó una voz potente que nos llama desde el solar hispano, una voz cuyo acento soberano por todo el mundo su misión proclama.

Misión de amor que lleva por preceas letras y líneas de sentir sincero. «La Buena Prensa» que en el orbe entero va haciendo germinar nobles ideas; con fervido entusiasmo y celo ardiente, en alas del más puro patriotismo y de la fe más grande y más valiente, sin negro pesimismo,

prosigue su camino alta la frente; por magnos ideales inspirada, si a bastarda pasión no da cabida, la lucha no desdada, y lleva denodada,

el bien de la Nación, por firme egida, la gloria de la fe, por noble enseña.

Gertrudis Segovia de Guigou.
Santa Cruz, 25-6-1917.

CARTA ABIERTA

Sr. Director de «Gaceta de Tenerife». Mi distinguido Señor: en este humilde retiro donde hasta los árboles me cantan diariamente aquella áurea estrofa del poeta santo:

Que descansada vida
La que lejos del mundanal ruido...

acabo de recibir su cariñoso y cortés B. L. M. solicitando mi modestísima colaboración para vuestro número extraordinario de mañana.

¿No sabe V. que yo no debo pensar ahora sino en el triduo con que los católicos de mi querido Santa Cruz me han favorecido, y que yo por este dulce far niente tengo tan descuidado que me asusta verlo tan próximo? ¡Gracias a la benevolencia con que mis paisanos siempre me reciben, oyen y tratan!

No hay duda que cumple al Clero defensor, mejor dicho, prestar su decidido apoyo a la prensa católica, hasta por interés propio. Huelga demostrarlo.

Ella es el estandarte de la buena causa, el paladín de nuestro credo, la vanguardia de los ejércitos de nuestro Capitán, Cristo Jesús.

Ella nos trae la luz de Dios, esa luz que el Supremo Hacedor encendió en nuestra frente y que las sagradas Letras expresan con estas enfáticas palabras: Signatum est super nos lumen virtutis tui Domine, luz mortecina por los pecados de muchos, luz apagada por las pasiones de los tibios y los errores de los incrédulos en el seno de innumerables familias.

Y esa luz que enciende y aviva de continuo la prensa católica, tan necesaria a las sociedades contemporáneas que en tenebris sedent, emana del Verbo, luz vera que illuminat omnem hominem, como afirma el Evangelista.

El Clero mira a la prensa católica

como su baluarte. ¡Cuántas veces por defensorido recibe los tiros de la impiedad, el veneno de la calumnia tan en boga, la persecución incansante de nuestros enemigos!

Debemos considerarla y atenderla como nuestro amigo, el más leal, el más valiente, el más generoso, el más asiduo, el que con mayor empeño y constancia propaga por la haz del mundo las saludables enseñanzas de nuestro pulpito que mil veces difunde fuera del estrecho recinto del templo y por esto coacciona y salva.

Que sus trabajos son flor de un día cuyos pétalos se los lleva el viento? En veinte minutos escribe Napoleón una de sus inflamadas arengas que logran triunfos como los de las Pirámides, los de Austerlitz o los de Wagram.

Para el hombre que cree es más fácil conservar encerrado en su alma el tesoro de su fe, pero en el corazón del periodista católico que la posee, enciende indefectiblemente esa Fe un ansia generosa que le devora: ¡el apostolado! Lo mismo que a la prensa enemiga le aguijonea el proselitismo, el sectarismo de la negación.

Fenómeno extraño. Por esto la buena prensa es signum cui contradicatur. ¡Signo de contradicción! También lo fue y lo es para muchos Jesucristo, nuestro divino Maestro.

¡Si ella es iris de paz, abrazo de hermanos, misionera divina!

Lo que dice Dante Alighieri en este dulcísimo verso: Luce intellettual, piena d'amore.

De V., Sr. Director, atto. affmo. s. s. y c. q. b. s. m.

Santiago Bayro.
Tacoronte, 28 de Junio de 1917.

La prensa católica

¡Oh la prensa de los pueblos, tierna madre protectora. Que trasmite los efluvios de la idea redentora. Convenciendo febrilmente la rebelde voluntad. Conmoviendo corazones por el vicio pervertidos. Recordando los ejemplos que dieron los tiempos idos. Y la desdicha tomando en dulce felicidad. ¡Oh la buena prensa, amiga de los pueblos, consejera. Directora de las gentes, del bien, tierna mensajera. Luz espléndida que alumbró con los rayos del saber. La ignorancia desterrando, la virtud fortaleciendo. Las tristezas en dulzuras, afanosa, convirtiendo. Y a las dormidas conciencias despertando, dando ser. Cuando cumples tu misión digna, noble y elevada. Cuando en tu marcha triunfante, cual aurora nacarada. Vas dejando clara estela de la existencia en el mar; Dulces canciones mi Musa te consagra agradecida. Y palanca portentosa te proclama de la vida. Que al progreso verdadero gran impulso viene a dar.

Mateo Alonso del Castillo.
Laguna, Junio de 1917.

EL PERIODISMO CATOLICO

La moderna Cruzada

Bajo el imperio de la forma democrática—aun cuando se trate realmente de una falsa democracia—que hoy impera en el mundo, no hay poder humano tan importante ni de tan excepcional trascendencia como el poder de los periódicos.

La prensa vulgariza las ideas, y crea ambiente; es lazo social que liga las voluntades, y apaña y congrega las muchedumbres; es inmensa lonja de ejemplos, e influye y modifica las costumbres; la prensa es vocero de ideales, es campo de lucha, es palanca de intereses, es fruto de afanes, es libro casi único del pobre, es sostén de los Tronos, catecismo de muchedumbres, arpa donde encuentra eco la elocuencia del tribuno; es Agora moderna porque, como la de Atenas, mantiene en bullicio perenne al pueblo que en ella cree, que por ella piensa, que solo de ella espera.

La prensa lo es todo: remueve multitudes, despierta pasiones, nos conduce con acentos de himnos triunfales o nos contrasta con notas de elegías doloridas; esas hojas, palomas mensajeras de blancas alas que diariamente penetran en los hogares, son el vehículo del mal de víbora que lleva la ponzoña al seno de las familias, o la panacea que conforta el espíritu con la sabiduría de la virtud, con el pregón de la verdad.

Como nos dijo en ocasión solemne el Sr. Arzobispo de Sevilla el insigne Doctor Almaraz—entonces era Obispo de Palencia—la prensa es una palabra que recoge ecos de miles de voces, que recoge el pensamiento y el querer y los gestos y las pasiones de las multitudes, y que, como esas, es una voz que se oye y que más conviene a los fines que va persiguiendo; palabra que refleja exacta o inexactamente los planes del gobierno de la Iglesia y del Estado, lo que dicen los Reyes y lo que se habla en los parlamentos, las sentencias de los Tribunales y los discursos de las Academias, las doctrinas de las Universidades, las críticas de libros y folletos.

La prensa es palabra que se apodera del teatro, del poema, del grabado; que difunde sus ecos por calles y plazas, que llega al café, a la taberna, a la fábrica, al taller; es palabra que hace creer o negar, que alaba o insulta, hunde o encumbra, es fuerza gigantesca para el bien o para el mal, para difundir la verdad o el error, para confesar o negar a Cristo, para salvar o condenar las almas.

De aquí la gran importancia social de la buena prensa y lo ineludible del deber en orden a su fomento y propagación.

La prensa es todo, vale por todo: puede decirse—valga la frase—que en el Mundo impera el panteísmo de la entidad prensa.

Por eso, la impiedad, nacida al calor de la Enciclopedia y del filosofismo que tan hondamente perturbó a la sociedad, se alzó en el Siglo XIX al poder de la hoja periodística, dándose cuenta de que para el poder material de las barricadas es necesario contar con el poder moral de los periódicos.

Y la Iglesia, y los Pontífices y los Prelados reconociéndolo así, y viendo que si la prensa en malas manos es instrumento del mal, puede en buenas manos serlo fecundo para el bien, le han consagrado sus afanes y le han dado sus bendiciones.

Y las Asambleas de la Buena Prensa donde eminencias y Prelados como los Spinola, Sancha, Almaraz y López Pelaez Soldevilla, Sanz y Saravia Valdez y Noriega y Sacerdotes tan eminentes como el P. Dueso, Muniz y Pablos, Gardiel, Rocca y Ponsa, Calzans, y periodistas y sociólogos y catédráticos de tanto renombre como Rodríguez de Cepeda, Severino Aznar, Albó y Martí y Torcal, codyuvando todos a esos Congresos, bien demuestran en España los deberes de los católicos, católicos de conciencia, para con los periódicos que no sabiendo pactar con la mentira se consagran a la defensa de la verdad y a difundirla por todas partes.

Y León XIII, Pio IX y Benedicto XV con sus Encíclicas, cartas y Allocuciones; y el primero, escribiendo al Arzobispo de Viena que «un buen periódico vale y hace más que media docena de predicadores», el segundo diciendo a los periodistas extranjeros: «mis predecesores consagraban en otros tiempos las armas de los caballeros, las espadas y los escudos. Nos debemos consagrar ahora nuestras plumas porque la prensa que es el gran arma del mal debe ser instrumento poderoso del catolicismo»; y el tercero alentando, sin cesar el desarrollo y multiplicación de nuestros periódicos, son voces de altura que acreditan la importancia del periódico católico.

«En vano construiréis iglesias, predicaréis misiones y edificaréis escuelas; todas vuestras buenas obras, todos vuestros esfuerzos serán destruidos, si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la prensa católica, leal y sincera.» Pio X a un periodista católico.

Se dan cuenta de esto, todos los católicos? ¿Se dan cuenta todos los católicos prácticos? ¿Se dan cuenta acaso todos los sacerdotes?

Amargo es decirlo: por cada sacrificio, que ocultamente, sin interés y sin público aplauso, se hace en la redacción de un periódico católico, hay mil recursos que se malgastan, mil energías que no se desenvuelven, mil desvíos y hasta mil reproches irreflexivos, que marchitarían la fe, si la fe no viniera del Cielo, y más aun, mil apoyos inconscientes, y por inconscientes, incalificables, a la prensa, que es veneno social, ludibrio de nuestras costumbres, y estigma y baldón de nuestra Fé.

Cierto que mucho se ha ganado, y que desde 1904 en que se celebró en Sevilla, la primera Asamblea de la Buena Prensa, al presente, hay un abismo; cierto que el pasado era un desconsuelo, y que el presente, es una halagüeña esperanza, y hasta una hermosa realidad, pregona por la pujanza de nuestros grandes rotativos católicos que antes no existían, y por el bien indirecto que su competencia ha hecho operar en los demás, mejorando a algunos malos; pero todavía hay mucho por andar, porque la cruzada no ha llegado a término. Aun falta mucho por hacer, aun falta arrancar de los malos periódicos el necio concurso y apoyo de los nuestros.

Todavía en España—desgraciadamente mucho más en esta provincia—hay quien llamándose católico, y católico práctico, sostiene, y coopera a la propaganda de los malos periódicos.

Una admirable Pastoral de los obispos de Suiza, reunidos en aquella nación republicana, viene a propósito de esto.

Dice así: «Os suscribis a un periódico irreligioso y hostil a la Iglesia. Lo recibís todos los días, le reserváis el sitio de honor en vuestras casas, lo exponéis a los ojos de los niños, de los amigos, de los criados. ¿Y qué leéis en esos periódicos? Hoy son irritantes calumnias contra los Sacerdotes y religiosos; hechos escandalosos inventados y fantaseados a placer contra su honor y reputación; mañana una mentira histórica, cien veces refutada, pero otras tantas reproducida con el mismo odioso cinismo; otro día es una malvada interpretación o una exposición falsa de las doctrinas o de las prácticas católicas, o la burla, o la irrisión de los santos misterios.

«En cuanto a una refutación sincera de esas falsas ideas, en vano la buscareis en tales periódicos, no habrá nunca espacio en sus columnas.

«¿Es eso todo? No. ¿Qué encontráis en esos folletos que van desfilando al pie de esos periódicos o en esa hoja festiva que los acompaña como suplemento? ¿Y para que sirve esa pintura tan viva de tan escandalosas escenas? ¡Ah! es un dardo mortal; penetra hasta en lo más íntimo del alma, para debilitar y destruir en ella todo sentimiento de modestia, de pudor y de delicadeza cristianas. ¿Cómo, pues, puede permitir un padre cristiano que semejante periódico penetre en su casa?

«Aunque ese periódico no introdujese el escándalo en la familia más que una vez por semana ¿os darían aliento? No, no, exclamaremos con San Juan: ¡No lo admitáis de ningún modo en vuestra casa!

«Si un impío o un seductor se introduce en vuestro hogar ¿no tendríais buen cuidado de prevenir a toda vuestra familia contra él? ¿Cómo, pues, dejáis penetrar a ese silencioso corruptor? ¿Acaso no persigue él sus perversos designios con más astiduidad, más secreto y más perseverancia? El escándalo es el escándalo, y la responsabilidad en todo caso cae sobre aquel que se hace culpable de ese crimen.

«Cerrad, pues, las puertas de vuestra casa a todo periódico malo; de lo contrario, sobre vosotros caerá también con todo su rigor el terrible anatema del Apóstol: «Si alguien no tiene cuidado de los suyos, y sobre todo de los de casa, ha renegado de la fe y es peor que un infiel».

Lo que antecede, refleja, preciosamente el mal que se padece en Canarias. «Se dan cuenta de él, y de su gravedad, los católicos prácticos, los que tienen una Fé a la que se deben?

Para estos ha nacido la moderna Cruzada de la Buena Prensa. En otro tiempo, se combatía por rescatar la libertad del pueblo cristiano, y se combatía con las armas; hoy la Cruzada Moderna, exige también combate, pero combate para rescatar a los nuestros en el concurso y apoyo irreflexivo que prestan a la mala prensa, enemigo, de Dios, de la Patria y de la familia.

Andrés de Arroyo
«Todo el que está suscrito a un periódico hostil a la Iglesia, participa por ese mere hecho de todas las obras malas de ese periódico. Si el importe de vuestra suscripción es un apoyo que prestáis a los enemigos de la Iglesia, con lo cual les ayudáis indirectamente a combatirla.»—León XIII.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA PENINSULA

Consejo de ministros en Palacio. — Discurso del jefe del Gobierno

Madrid, 28.—En el Consejo de ministros celebrado en Palacio, el señor Dato expuso que la suspensión de las garantías constitucionales, había contribuido a tranquilizar a la opinión, volviendo la paz a los espíritus.

El Gobierno se consagrará a los asuntos de todos los órdenes que afectan a la vida nacional, continuando la política que tiende a mejoras la defensa nacional.

Trató largo rato de la política exterior.

Dijo también el Presidente del Consejo que el problema regionalista preocupa al Gobierno y que oportunamente hará una declaración sobre el asunto.

CAMBIOS

Table with exchange rates for London and Paris.

De la guerra

ALEMANIA

Un submarino alemán ha hundido recientemente ocho vapores ingleses armados.—Detalles de algunos de los vapores hundidos

Berlín 28. El Almirantazgo alemán comunica:

Uno de nuestros submarinos ha hundido recientemente en el Atlántico 8 vapores ingleses armados con un desplazamiento total de unas 40.500 toneladas.

Los vapores hundidos son los siguientes:

Vapor «Harbury», de 4.572 toneladas con cargamento de avena y maíz para Francia.

Vapor «Applede», de 3.542 toneladas con cargamento de avena y heno para Inglaterra.

Vapor «City of Perth», de 3.497 toneladas con carga diversa para Inglaterra.

Vapor «Bifalo», de 4.106 toneladas con carga diversa.

Además un vapor de unas 12.000 toneladas, cuyo nombre no pudo identificarse, que completamente cargado se dirigía a los Estados Unidos y por último tres grandes vapores de carga, de los cuales uno iba en un convoy.

Noticias del frente occidental Pequeño avance en el frente de Flandes

Del Gran Cuartel General comunican:

En el frente de Flandes hemos adelantado el día 27 un poco nuestras posiciones al sur del ferrocarril Ipres-Rosleirs.

Bombardeo de Dunkerque

Los muelles y depósitos del puerto de Dunkerque han sido fuertemente bombardeados por nuestros cañones de largo alcance.

En la curva de Lens cerca de Fontaines

Ataques ingleses fracasados

En el fuerte ataque que a las 8 de la mañana emprendieron los ingleses en la curva de Lens sufrieron enormes pérdidas.

Cerca de Fontaines continúan los combates muy encarnizados.

Todos los intentos de los ingleses de mantenerse con la traida de grandes reservas, en el punto donde habían entrado en nuestras posiciones avanzadas, fracasaron con excepción de un pedazo de poca importancia que aún tienen ocupada.

Destacamentos de refuerzos ingleses sufrieron grandes pérdidas en nuestro fuego de ametralladoras.

Los alemanes cojan algunos prisioneros

En los combates de vanguardia al sudeste de Hulluch hicieron prisioneros.

Actividad de la artillería en el frente del Aisne y de la Champagne occidental

Otras noticias del frente francés

En el frente del Aisne y de la Champagne occidental hubo gran actividad de artillería. Columnas de infantería y de municiones en marcha fueron alcanzadas bajo un fuego destructor por nuestra artillería, la que originó también varias explosiones y grandes incendios en Beaumont y Vrigny.

Los combates ayer mencionados en el saliente del monte cerca de Hurtebise-Ferne dieron por resultado que los franceses pudieran conservar sus éxitos en el saliente, que obtuvieron en un principio mientras que al oeste del saliente los echamos por medio de un inmediato contraataque fuera de nuestra primera línea en la que habían penetrado.

El bombardeo de Reims Aclaración a las noticias publicadas por la Torre Eiffel

En cuanto a las noticias que sobre el bombardeo de Reims por nuestra artillería, ha publicado la estación de la Torre Eiffel, debemos hacer constar, que fueron disparados por nosotros el día 24 unos 180 y el día 25 unos 350 tiros contra baterías francesas emplazadas dentro de Reims, que estaban bombardeando nuestras posiciones, como pudo observarse fuera de toda duda.

La Comisión de relaciones extranjeras suiza

Noticias de Suiza dicen que el Consejo federal ha nombrado de la comisión de relaciones extranjeras y que la forman el presidente de la confederación Schlutliess, el vicepresidente Talonder y el consejero federal Ador.

FRANCIA

Comunicado francés

Paris, mediodía.—Oficial.—Se ha desarrollado con gran actividad la lucha de la artillería en la región de Monument-Hurtebise y también en el monte de Cornillet.

Intentos fracasados

Las tentativas de los alemanes contra el triángulo Matquiller, al noroeste de Shanu, fueron completamente rechazadas por nuestro fuego, dejando el enemigo, en su huida, varios muertos, entre estos un oficial.

Choques ligeros

En las luchas de patrullas ocurridas cerca de Flirey y Bezouvaux, hicimos varios prisioneros.

La guerra aérea

En la jornada del día 25 fueron derribados por nuestros pilotos aviadores un aparato Albatros al este de Grateu y otro al sureste de Morouvi les.

ULTIMA HORA

Firma de Guerra

Madrid 25.—Nombrando jefe de la Escuela Central de tiro al Brigadier don José Francés, actual jefe de sección en el Ministerio.

Nombrando para ocupar este cargo al Brigadier don Luis Riera, que manda la brigada de Cazadores.

Sobre el pleito de los liberales

Se ha dirigido una carta suscrita por los presidentes de ambas Cámaras, a los diputados y senadores liberales invitándoles a firmar el documento ofreciendo la jefatura del partido a García Prieto.

Mañana se mandará una carta análoga acompañada del documento, a los diputados ausentes.

Los que firman

Al finalizar la tarde iban recogidas en el Congreso 58 firmas.

En el Senado se han recogido también bastantes firmas, entre las cuales figuran las de

los exministros Francos Rodríguez y Ruiz Valarino. Hasta el presente son once las exministros que han suscrito el manifiesto.

Antes de tiempo

El Presidente del Congreso ha manifestado que considera prematura la intervención de los diputados Gómez, Chaix, Castrovido y Marcelino Domingo, para pedirle que ampare a este último contra las supuestas determinaciones gubernativas, dada la inmunidad parlamentaria.

La representación de España

Ha sido nombrado Ministro de España en Portugal, el señor Cavestany.

Cosas de la censura

La última edición del semanario «España» ha sido recogida por aparecer en ella algunas palabras que la censura había tachado.

Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 27.

Teatro de guerra occidental

Ejército del príncipe Ruperto: Por malas condiciones atmosféricas hubo menos actividad de ambas artillerías que el día anterior. Solamente en algunos sectores, aumentó el fuego de vez en cuando.

Rechazamos en las horas tempranas de ayer un ataque inglés, verificado con grandes fuerzas en la curva de Lens, sufriendo el enemigo graves pérdidas. A ambos lados de la crestería Arras-Lens, el adversario se estableció en nuestras líneas avanzadas.

Cerca de Fontaines ataques en los que no tuvieron éxito. De la misma manera fracasaron en varios puntos del frente de Arras, empresas de patrullas.

Ejército del Kronprinz: Prescindiendo de un fuerte fuego al Noroeste de Chaonelle y a ambos lados de la carretera Corbeny-Berryaubac, hubo poca actividad de combate.

Teatro de guerra oriental

Al Sur del ferrocarril Lemberg-Tarnopol y en el Naranjowka, la actividad de artillería y minas continuó viva.

En el Slota Lipa, llevamos varios prisioneros rusos de un ataque de patrulla.

Teatro de guerra Balkánico

Frente Mecedónico: En la curva del Cerna y mas al Este se avivó a ratos el fuego.

Der erste General-Quartiermeister, Ludendorff

De la Agencia Router

Gibraltar, 28.

Comunicado de Haig

En las operaciones llevadas a cabo anoche al Noroeste de Fontaines les Croiselles ganamos todos los objetivos con insignificantes pérdidas.

Rechazamos dos fuertes contraataques. Extendimos las ventajas al Sudoeste de Lens.

Capturamos las posiciones a ambos lados del río Souchez sobre un frente de dos millas y profundidad de mil yardas.

Ocupamos la villa de La Coulette. Derribamos dos aeroplanos y otros tres sin gobierno.

Uno de los nuestros no ha regresado. Nuestra artillería evitó esta mañana el desarrollo de un contraataque al Noroeste de Fontaine les Croiselles.

Efectuamos con éxito raids al Oeste de Oppy. Rechazamos un raid al Sudoeste de La Bassee.

Comunicado francés

Du lo de artillería bastante vivo en la región del Molino Laffaux. Violento bombardeo contra Reims.

Radiograma oficial ruso

Al Sur de Brzezany el enemigo se abrió camino hasta nuestras trincheras.

Un contraataque le obligó a retirarse. Intenso fuego de artillería enemigo en las regiones Noutory Nibik Katou. Rechazamos un ataque de los Kurdos al Sudoeste de Erzingan. Ocupamos trincheras en el río Abshavan.

El «Breslau» en acción

El 25 de Junio el crucero «Breslau» bombardeó la estación de radiotelegrafía y fero de la isla Frónisei. Nuestros buques de guerra persiguieron al «Breslau» hasta el Bosfor.

Sociedad Cooperativa Cívico Militar

Se anuncian una veintena de primer dependiente de mostrador y almacenes y otra de auxiliar de escritorio. Los que deseen ocuparlos diríjanse por escrito al Sr. Presidente de la Sociedad exponiendo su practica en el comercio de comestibles y referencias.

Entre padre e hijo

—Antonio, tira ese papeluch.

—Padre, es un periódico.

—Por eso que lo es no puedo consentir que lo leas.

—¿Y que mal va en ello?

—Que es un periódico liberal, de esos que, unas veces de una manera hipocrita y solapada y otras de escaramuza, combaten a la Iglesia católica y a la familia cristiana.

Toda esa clase de Prensa, haciendo tontamente alarde de libro y progresista, es el enemigo irreconciliable del Dogma y de las Instituciones sociales nacidas a la sombra de la Iglesia.

Como si obedeciera a una general consigna, aboga por la enseñanza laica, por la secularización de la familia y del cementerio y, a voz en grito, pide el destierro de la Cruz del templo de las leyes, de las salas de justicia y de la escuela.

—¿Y con qué poderes cuenta para lograr tan funestos intentos?

—Con todos los del avro y de la masonería, que es su más fiel servidora y la que mayor empeño en deshechar altares y derribar tronos ha puesto.

Siempre la mística barquilla de Pedro había sido agitada por el procelo so mar de las pasiones humanas; pero jamás se habían desencadenado en contra de ella vientos tan huracanados ni tormentas tan violentas como en los actuales tiempos en que la prensa sectaria ha tomado tanto incremento.

Cuando esa de conciencia es instrumento de propaganda el error filosófico y la herejía teológica no trascendían a la vida práctica de los pueblos; pero hoy que en todas partes se filtra y que con igual aviduz se lee en l regios palacios que en la cabana del más rústico campesino, el error ha producido funestos estragos levantando en medio de la sociedad borrascas tremendas.

Debido a la pernicioso influencia de esos periódicos, que, en vez de ser narradores fieles de los sucesos, vehiculos de la verdad, propulsores del progreso, moralizadores de costumbres, defensores del orden y amantes de lo bello, todo lo tergiversan, inventando, a falta de reales sucesos, fantásticos acontecimientos, se ve hondamente perturbada la vida de los pueblos.

La ponzoña venenosa, que sus columnas destilan, ha conmovido los cimientos sociales, sembrando odios de clases tan profundos que por mucho tiempo no volverá reinar aquella dulce y bienhechora paz que las enseñanzas de Cristo habían proporcionado a los pueblos.

Coronas que parecían asentadas sobre incommutables tronos, han venido al suelo con todo el estrépito de su grandeza para quedar sepultadas en la región del olvido; instituciones seculares, que al amparo de la Cruz vivían prósperas y florecientes, han sido arrancadas de cuajar familias numerosas, que hasta vida patriarcal observando con escrupulosidad las tradiciones de sus antepasados, aparecen divorciados por la discordia que esa maldita prensa ha sembrado.

La armonía que, gracias a los gremios cristianos, reinaba entre patronos y obreros, se ha convertido en odio a muerte, y jóvenes, que en sus primeros años parecían tan honrados y buenos, se han transformado en apáticos y hasta groseros, por la continua lectura de esos endemoniados periódicos que el Cielo confunde.

—Bien, pero eso podrá sucederle a quien lea sus artículos, mas no a mi que no hago más que leer la información y hojear ligeramente los sucesos.

—Te equivocas, si tal piensas. No es sólo en los largos artículos donde la maldad se encierra; muchas veces en la simple noticia, o en el comentario breve es donde toda la esencia del mal se condensa.

—Pues en lo que llevo leído de este periódico.—Información sobre la guerra.—Gobierno que no gobierna.—Justa reclamación de las Juntas de Defensa del Ejército.—no veo ese mal que V. tanto pondera.

—Es que el error no todos los días hace acto de presencia. Como se avergüenza de andar sólo, suele cubrirse con el ropaje de la elocuencia y presentarse al lado de verdades muy bellas, y para engañar incautos muchas veces los periódicos, hasta los más impios, suelen presentarse en traje de levita limpia, como personas decentes.

—Qué hacer, pues para no ser víctima de sus engaños?

—No leer más que la Prensa católica haciendo desde hoy mismo que es el día de su gran fiesta, firme propósito de defenderla y propagarla para que la verdad triunfe y la justicia impere.

J. Conde.

PARA GACETA DE TENERIFE

«Centinela alerta»

«Lo más fundamental es la prensa Católica»

Lo será siempre el espíritu sólidamente cristiano como base principal insustituible, y la cultura científico-religiosa como condición indispensable.

De uno y otro elemento deben de estar saturados, suficientemente impregnados al menos, cuantos dirijen nuestra prensa.

Edificar sin esas bases, equivale a preparar la ruina del edificio.

Esperarlo todo del dinero creyendo que con este solo factor, muy importante si, pero humano, al fin se han de reñir y ganar las batallas del Señor, es sencillamente invertir el Evangelio, y esas inversiones se pagan muy caras.

Es ciertamente consolador el movimiento saludable que de unos años a esta parte se viene operando en nuestra patria a favor de la PRENSA CATOLICA.

Y por lo mismo urge más que nunca asegurar bien la base del edificio, que no es otra que la señalada en el Evangelio.

Cristo es la piedra angular y en ninguno otro está la salvación. Ni se puede poner otro fundamento que el designado por la SABIDURIA ETERNA. Prescindir del Evangelio, cualquiera sea en los procedimientos, es demasiada petulancia y juicio propio: Si el periodismo católico ha de ser verdadero apostolado, según quieren los romanos Pontífices, no un negocio, ni un medio personal; si el escritor de nuestro campo ha de constituir una irradiación continua del bien y de la verdad cristiana, no un simple narrador de espectáculos mundanos; si la pluma del cruzado moderno, en una palabra, ha de ser fero que ilumine y a la vez espada que corte, uno y otro requieren en el que la maneje conocimiento no vulgar de Dios y de su Iglesia, amor entrañable y fidelidad a toda prueba. Nadie da lo que no tiene, y así procede que el periodista católico sea acumulador antes que transmisor.

Por los insustituibles cables de la oración, frecuencia de sacramentos, prácticas piadosas etc. etc., y por los no menos necesarios hilos de los conocimientos religiosos ha de estar unido a nuestro campo el periodista verdaderamente católico, y recibir por ellos esa savia vivificante que él después difundirá pródigamente. Ya no me extraña que el muy digno Director de nuestra Agencia, D. Norberto Torcal, conocedor, como pocos, de las múltiples necesidades del periodismo católico en nuestra patria, propusiese, aprobándolo la Asamblea, en la Sección Española del Congreso Internacional Eucarístico de Lourdes (Julio 1914) la práctica de los ejercicios espirituales para periodistas católicos; y además que juzgue convenientísima la formación científico-religiosa sobre la Apologética, Dogma, Derecho, Sociología e Historia Eclesiástica.

Todos lamentamos la deficiencia de nuestra prensa, el querer esperar de los hombres más que de Dios, y acomodarse al estragado gusto de muchos de sus lectores más que a las leyes de un recto criterio católico, pero hora es ya de no continuar cruzados de brazos, antes trabajar por convertir en instrumento adecuado de un verdadero apostolado.

Cierto que el carácter del día pide más que nada género informativo, más este género requiere también las cualidades anteriormente expresadas, si no quiere correr peligro de convertirse en reclamo de ciertas empresas o en escalera de determinadas pretensiones.

El enemigo no duerme, y en nuestro mismo campo puede entrosquearse torciendo lo que conviene este muy recto.

El clero, secular como regular, es el llamado a inyectar ese super naturalismo, y en manera alguna puede abandonar un campo que quiere el padre de familia sea cultivado y don de tanta cizaña puede sembrar el hombre enemigo.

Ante la influencia inmensa del periodismo y la tremenda responsabilidad constituida por sus elementos directivos; visto que el espíritu solidamente cristiano y la cultura científico-religiosa son indispensables para el periodista católico, el sacerdote no puede no debe en manera alguna cruzarse de brazos, o lamentar tan solo las deficiencias de nuestra prensa, no; debe trabajar lo posible por su mejoramiento en todos los órdenes debe orar, debe sacrificarse, debe aconsejar y también debe colaborar con su pluma en las medidas que le sea permitido. Hágalo Dios así.

Un Misionero del Ido. C. de Maria

Por la Buena Prensa

Triunfo grande ha sido, indudablemente para los organizadores de la magna idea, de escoger, entre los días del año uno que dedicar a la Prensa Católica: el de San Pedro y San Pablo apóstoles, príncipes insignes de la Iglesia Universal y fundador el primero de la Santa Casa de Cristo, de Nuestra Santa Madre la Iglesia.

La Buena Prensa! ¿Que duda cabe que en la Sociedad tiene influjo poderoso esta palanca impulsora de nuestras bellas costumbres, de nuestra incomparable delicadeza de hacer ver lo bueno y lo digno, sin menoscabar en nada la tranquilidad de conciencia de cada ciudadano?

La Prensa Católica,—hablamos en términos generales, sin inclinarnos a tal o cual periódico—tiene siempre a inculcar en el pueblo sanas y buenas doctrinas, sin llevar a las mejillas de la candorosa doncella huellas de son rojo inaudito, que importunar pudieran su virginal corazón; a hacer ver al pobre y humilde hijo del trabajo donde está su porvenir espiritual y corporal; a presentar a los padres de familia un punto de apoyo en que fundar la buena marcha de la educación de sus hijos; aconsejara los políticos una era de prosperidad para los pueblos, sin descender éstos del pedestal moral en que deben de encontrarse, y pero tampoco sin corromper ni malgastar las energías del que por su desgracia está bajo su férula.

La Buena Prensa es como un padre bueno que quiere corregir los vicios de que adolece la Sociedad y para eso ha venido al palenque público, y día tras día no desansa en su labor noble y digna; extirpando la

gangrena que corroe a los pueblos para librarlos, poco a poco de que el mal se apodra del corazón y acaba para siempre con lo que pudiéramos llamar la savia regeneradora del cuerpo, que es la moralidad de las costumbres y las ideas sanas heredadas de nuestros antepasados.

La lectura, pues, de un periódico católico es como balsamo que puifica nuestros sentidos. Cada letra es como una gota de agua fresca que llega al alma, y se las unidas forman palabras simpáticas y bien sonantes que confortan y animan el espíritu, unas veces para afianzarnos más en las ideas católicas y otras para acercarnos a Dios, como fuente inagotable de amor y dichas eternas.

El diario católico en la casa de familia es fero que ilumina el camino del hogar, es mensajero fiel de las más bellas e incomparables ideas, es amigo leal y sincero para toda la vida, es el porta voz de las verdades eternas; el amparo del anciano y del adulto; el ángel que deja en las mejillas del niño el beso puro de un amor sin mancha.

Está en la Buena Prensa. Nazario V. Rodríguez. Junio 28 de 1917.

El día de hoy, solemnidad de los Apóstoles, San Pedro y San Pablo, esta consagrado por los católicos españoles a festejar el día de la Prensa Católica, haciendo votos por su incremento y propagación.

GACETA DE TENERIFE, dentro de su modesta esfera, se asocia a la fiesta nacional, y renovando sus inquebrantables ideales de vivir consagrada al servicio de Dios y de la Patria, ofrece una vez más sus respetos y acatamiento al Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, que es su legítima Autoridad.

Al propio tiempo, significamos a los distinguidos colaboradores que honran hoy nuestro número, con sus valiosas firmas, el reconocimiento de nuestra gratitud. La Redacción.

Advertisement for CALLOS ALPHA shoe polish, featuring a logo and text: 'Desaparecen sin la más pequeña molestia usando el callicida ALPHA. Precio: UNA PESETA'.

Contestando

Mi señor Don Curiosillo; siento manifestar que con gran sorpresa he leído en la GACETA de ayer, en una crónica, amigo, que lleva su firma al pie, unos dimes dirigidos a este servidor de usted. No sé que diablo le ha dicho que yo andaba en busca de quien me ayudara a hacer ripios, directos o no sé que; y yo lo siento querido, si es que obra de buena fé, porque como a un pobre chino le han engañado esta vez. Y cambiando el asonante, pasemos a otro terreno: al de las explicaciones, a cuyo fin le contesto. Que mi firma ya no salga al pie de tanto adelesio como antes salir solía, no es ningún raro misterio, pues, tengo ahora ocupaciones por las cuales cobro un sueldo, que para hacer «Chucherías» no me dejan ni un momento. Como en sus dimes añade Vd. que no cobra un céntimo, y yo dispuesto no estoy a seguir ese sendero, pues, están las papas caras y hasta el gollo va subiendo y todos los comestibles van elevando su precio, por ese cargo gratuito no puedo dejar mi empleo. Yo hiciera de nuevo ripios si pagan bien cada desseo pues, como Vd. muy bien sabe «por dinero bala el perro». Porque, por amor al arte creo que no cabe arreglo pues, perdiendo el otro cargo por no cumplir como debe, andaría descoisido o plagado de remiendos, me crecería la barba y mis chiquilles hambrientos, darían más guerra, lo juro, que un numeroso ejército, lo cual creo que es bastante para quitarme de en medio. Y Vd. podrá comprender que eso yo no debo hacerle; y además, cualquiera aguanta a mi suegra ¡que tormento! si la pobre no pudiera tefirse de negro el pelo.

Nono.

CONSERVAS TREVIJANAS Primera marca española

Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes

del Dr. A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil.

Calle de Robaina núm. 14.—(Barrio de los Hoteles).

Cirugía general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica, que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia a partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones intravenosas de «Neosalvarsan» Alemán y Francés.

Consulta todos los días de 2 a 4.

Información de la noche

Cosas de "Cho Ceferino"

Ultimamente hemos notado un gran cambio en Cho Ceferino. El verano pasado era aliadófilo furibundo, no se cansaba de insultar a los alemanes, diciendo, entre otras cosas, que debían ser exterminados, que no servían para nada, etc., etc. Pero este año, mas bien nos parece que se ha vuelto la tortilla. Es verdad que su reserva natural de MAGO no le hace exteriorizar su opinión, pero más de una vez hemos notado que nuestro buen amigo está reaccionando. El otro día nos propusimos salir de dudas. Sabiendo que la mejor hora de expansión de un hombre es la de la digestión, después de una buena comida, le invitamos a comer un rico adobo preparado por la mano maestra de Señá Candelaria, y después de vaciar un par de botellas de las de un cuartillo, de vino dorado, encontramos propicio el momento de tanteo y de repente le soltamos la pregunta.

—¿Díganos una cosa, Cho Ceferino? usted era antes aliadófilo y ahora ha cambiado la casaca?

El hombre dó un brinco como si le hubiera picado un ciempiés, y miró desconfiado a todas partes, diciéndonos luego con voz entrecortada.

—Yo quisiera contarte una cosa en confianza, pero estás seguro que nadie nos oye? Por que esa maldita gente se entera de todo.

Le tranquilizamos diciéndole que no había un alma por aquellos alrededores, aparte de Señá Candelaria que hace muchos años está sola como una caja. Entonces nuestro amigo tomó un buen trago del dorado y comenzó su relato.

—Tu sabes, Peludo, que al principio esta guerra, era yo lo que llamaban neutral. Yo no tenía nada contra los alemanes ni contra los ingleses. No me meto en política, y después que murió Don Sandalio (Q. E. P. D.) no tengo tampoco compromiso de votar con nadie. Pero aquí año fui a cumplir una promesa a la Virgen de Candelaria. Tomé unas copitas y armé una cuestión con un indiano. Aquel sinvergüenza estaba enseñando unas estametas con unos niños sin cabeza y decía que estas le faltaban por que se las habían comido los soldados alemanes. Entonces yo me volé y le dije que eso era un infundio, y que se lo contara a su agüela. Se armó una tafaña fenomenal, y de repente un hombre me agarró por los brazos y me sacó fuera de la venta. A pesar de estar bastante cargado, conocí enseguida al Señor Pepe, el encargado de la casa inglesa.

—¿Díganos una cosa, Cho Ceferino? usted era antes aliadófilo y ahora ha cambiado la casaca?

El hombre dó un brinco como si le hubiera picado un ciempiés, y miró desconfiado a todas partes, diciéndonos luego con voz entrecortada.

—Yo quisiera contarte una cosa en confianza, pero estás seguro que nadie nos oye? Por que esa maldita gente se entera de todo.

Le tranquilizamos diciéndole que no había un alma por aquellos alrededores, aparte de Señá Candelaria que hace muchos años está sola como una caja. Entonces nuestro amigo tomó un buen trago del dorado y comenzó su relato.

—Tu sabes, Peludo, que al principio esta guerra, era yo lo que llamaban neutral. Yo no tenía nada contra los alemanes ni contra los ingleses. No me meto en política, y después que murió Don Sandalio (Q. E. P. D.) no tengo tampoco compromiso de votar con nadie. Pero aquí año fui a cumplir una promesa a la Virgen de Candelaria. Tomé unas copitas y armé una cuestión con un indiano. Aquel sinvergüenza estaba enseñando unas estametas con unos niños sin cabeza y decía que estas le faltaban por que se las habían comido los soldados alemanes. Entonces yo me volé y le dije que eso era un infundio, y que se lo contara a su agüela. Se armó una tafaña fenomenal, y de repente un hombre me agarró por los brazos y me sacó fuera de la venta. A pesar de estar bastante cargado, conocí enseguida al Señor Pepe, el encargado de la casa inglesa.

—¿Díganos una cosa, Cho Ceferino? usted era antes aliadófilo y ahora ha cambiado la casaca?

El hombre dó un brinco como si le hubiera picado un ciempiés, y miró desconfiado a todas partes, diciéndonos luego con voz entrecortada.

—Yo quisiera contarte una cosa en confianza, pero estás seguro que nadie nos oye? Por que esa maldita gente se entera de todo.

Le tranquilizamos diciéndole que no había un alma por aquellos alrededores, aparte de Señá Candelaria que hace muchos años está sola como una caja. Entonces nuestro amigo tomó un buen trago del dorado y comenzó su relato.

—Tu sabes, Peludo, que al principio esta guerra, era yo lo que llamaban neutral. Yo no tenía nada contra los alemanes ni contra los ingleses. No me meto en política, y después que murió Don Sandalio (Q. E. P. D.) no tengo tampoco compromiso de votar con nadie. Pero aquí año fui a cumplir una promesa a la Virgen de Candelaria. Tomé unas copitas y armé una cuestión con un indiano. Aquel sinvergüenza estaba enseñando unas estametas con unos niños sin cabeza y decía que estas le faltaban por que se las habían comido los soldados alemanes. Entonces yo me volé y le dije que eso era un infundio, y que se lo contara a su agüela. Se armó una tafaña fenomenal, y de repente un hombre me agarró por los brazos y me sacó fuera de la venta. A pesar de estar bastante cargado, conocí enseguida al Señor Pepe, el encargado de la casa inglesa.

—¿Díganos una cosa, Cho Ceferino? usted era antes aliadófilo y ahora ha cambiado la casaca?

El hombre dó un brinco como si le hubiera picado un ciempiés, y miró desconfiado a todas partes, diciéndonos luego con voz entrecortada.

—Yo quisiera contarte una cosa en confianza, pero estás seguro que nadie nos oye? Por que esa maldita gente se entera de todo.

Exámenes en el Asilo Victoria

La distinguida dama D.^a Manuela Rethencourt, Vda. de Clavijo, digna Presidenta del Asilo Victoria, tiene la atención, que agradecemos de invitarnos para asistir a los exámenes de los asilados en dicho beneficio es establecimiento y reparto de premio a los mismos, cuyos actos se celebrarán en el día de hoy a las 4 y media de la tarde.

NOTICIAS

La persona que posea el número 12.266 al cual correspondió el cogen del Asilo de Mendigos, puede recogerlo hasta el 31 de Julio próximo. De no hacerlo, cae de derechó, y el cogen pasará a ser propiedad del Asilo.

El Anti Hipertensio es el único elemento que las eminencias médicas recomiendan para prevenir y curar la afección (f. ridura). Pedido en las buenas farmacias.

Ayer por la mañana llegó a nuestro puerto el vapor «Setubal», procedente de Las Palmas, con un cargamento de frutos en tránsito. Saló ayer mismo para San Maló (Francia) después de tomar frutos.

Una señora lava continuamente su ropa interior. ¿Por qué no lava su corsé, prenda más interior que otras que dá a su lavandera? El corsé Natty lavable se iguala a las demás prendas porque puede lavarse, de venta Camisería New England Plaza de la Constitución 3.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 29

Santos Pedro y Pablo, apóstoles.

Santos de mañana, día 30

La Conmemoración de San Pablo, apóstol.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 8 y media, cantada en el altar de la Purísima; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada de 8 a 8 y media; a las 9 misa cantada ante el trono del Señor de las Tribulaciones; a las 8 de la noche, el rosario, letanía cantada, sermón a cargo del Muy Ilustre Sr. Arcediano de la Santa Iglesia Catedral, Dr. D. Santiago Beyro y Martín y nombre al Señor de las Tribulaciones y oración final.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital Civil.—Misa rezada, a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Conmemoración de San Pablo, apóstol con rito doble mayor, color encarnado.

En Guamasa

camino de la Caridad, se alquila una casa, por temporadas o por años, tiene bastante comodidad y agua; frente a la que habita D. Telésforo Dorta. En la misma darán razón.

VICTORIA

Grandes regalos de esta acreditada fábrica de cigarrillos y cigarrillos. Cada cajilla contiene uno o dos cupones según sean de diez o veinte céntimos que dan derecho con determinado número de ellos a adquirir algunos de los bonitos objetos que están expuestos en el Depósito, Cruz Verde número 21.

En breve se recibirán una gran partida de artículos para Señoras, Caballeros y niños y todos se regalarán a los clientes de esta acreditada Fábrica.

Fume Vd. siempre cigarrillos Victoria que a más de agradecerlo su garganta, le proporcionará ocasión de adquirir bonitos regalos para adorno de su casa o alegría de sus niños.

Pida Vd. cigarrillos «Victoria» en todas partes. Fábrica, Alfonso XIII, 54. Depósito Cruz Verde 21.

Aviso

Para conocimiento de los señores socios de la Sociedad de Aguas «El Porvenir», del Charco del Pino, se hace saber, que habiéndose acordado en Junta general, celebrada el 24 del corriente, fijar un plazo para efectuar los pagos de las cuotas que correspondan a cada socio, hasta el 31 de Julio próximo, inclusive, se señaló esta misma fecha, habiendo asimismo acordado que vencido el prefijado plazo se excluirán de la Sociedad a todo socio que en ese día no haya satisfecho todas sus cuotas quedando todos sujetos a lo que marca el artículo 6.º del reglamento.

Charco del Pino, 26 de Junio de 1917.—El Presidente, Andrés González A.—El Secretario, Gerónimo Obal.

INSTALACION DE RAYOS X

A disposición de todos los señores Médicos

Ánexas a la Casa de salud del

Dr. Rodríguez López

Calle 25 de Julio núm. 23.

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos.

Con material completo para Radiografía y Radioterapia.

Consultorio Médico-Quirúrgico

de

J. Aparicio Suárez

Ex interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, ídem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz.

Medicina interna, Cirugía General, Enfermedades de los ojos. Sifitografía, Inyecciones intravenosas de Salvarsan (606), Neosalvarsan. Horas de consulta de 1 a 2.

Para los pobres de 2 a 3, excepto los domingos. Rambla de Pulido 51.

Fábrica de Hielo

DE

Siliuto y Alonso

CALLE DE REGLA NUM. 2.

TELEFONO NUM. 44.

IMPORTADORES EXCLUSIVOS EN LA PROVINCIA DE LA ACREDITADA «CERVEZA DAMM» EN BARRILES Y EN CAJAS MARCA

«LA ESTRELLA ENCARNADA» CALIDAD Y PRECIO SIN COMPETENCIA

NOTA IMPORTANTE: Desde el primero de Junio se venderá al detalle nuestro hielo por los repartidores en carros al precio de

CINCO CÉNTIMOS EL KILO

ACADEMIA MERCANTIL

bajo la dirección de don José María Delicado, oficial primero del Banco de España.

Teneduría de libros, cálculo mercantil, correspondencia comercial. Enseñanza para el ingreso en escritorios particulares y casas de banca, por método práctico y rápido, no precisando el alumno disponer de horas de estudio.

Clase especial de preparación completa para ingreso en el Banco de España.

Clase general y clases particulares. Ferrer, número 29.

Para nuestros lectores de La Laguna

GACETA DE TENERIFE se vende en la acreditada Droguería de Barreto en calle de Herradores.

ANUNCIOS PREFERENTES

Hotel S. Pedro

EN VILAFLOR

A CARGO DE D.^a CLARA BARRERA

Propietario, Julián Alvericio

En este magnífico Hotel, recientemente instalado, situado en la misma plaza del pueblo y uno de los sitios más pintorescos de Vilaflor, hallarán las personas que lo visiten, grandes comodidades y un esmerado servicio.

Informarán: Canales, 38.

Se alquila.—La Casa situada en la Calle Bethencourt Alfonso esquina a Eduardo Cobán.

Darán razón Plaza de la Constitución número 11.—(Casino Principal).

Un matrimonio.—Solo desea alquilar dos o tres habitaciones en casa de buena familia.

Informarán en la calle del Pilar núm. 74.

Academia.—Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas, por el Capitán de Artillería don José Gómez Romeu.

Informarán Calle de Cayo Blanco (Pabellones militares).

Se tomará en alquiler un piano.—Razón en la Imprenta de este periódico.

Se desea comprar un sextante. Darán informes en la casa de Molowny en el muelle.

Postizos y adornos de cabeza.—Destaca Allart 40, se confeccionan pelucas, bigotes, castañas, bucles trenzas y ramales. También tiñe y repina postizos, a precios suanamente módicos.

Avísandose con anticipación se hace cargo de aquellos trabajos que se le encomienden, con toda prontitud y esmero. DR. ALLART, 40

Se venden dos casas en sitio muy céntrico de esta población. Informarán don Manuel Santaella. Corredor de Comercio.

Una persona que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino. Para informes en esta imprenta.

Plátanos se realiza a módicos precios en racimos y desmantillados, procedentes de la fértil zona del valle de Orotaiva. San Francisco, 36.

Se venden dos casas pequeñas y otra grande, o la mitad de ésta, en esta Capital, en precio módico. Darán razón en la finca de Macario, cerca de Gracia.

Para veranear.—En Tacoronte se alquila una casa de alto y bajo con agua y jardín situada en la calle del Durazno (cerca de la Estación del Tranvía). Razón en esta imprenta.

BULGARIA

Sociedad de Seguros Marítimos. Constituida desde el año 1891

En España trabaja: Seguros Marítimos, Transportes terrestres y Valores. Delegación General para España.

Alcalá, 40.—MADRID

Capital social 1.500.000'00 Francos. Capital desembolsado 1.500.000'00 Reservas en 31 de Diciembre de 1913. 22.508.517'73 Primas cobradas en 1913. 26.216.414'09

Acepta, a primas en competencia, seguros de mercancías en vapores y veleros, y efectúa seguros de cascos. Cubre los riesgos de guerra y los de arrastre o echazón. Agente.—A poderado en Santa Cruz de Tenerife.

— FRANCISCO DE P. BERGILLOS —

Callao de Lima 7 Teléfono, núm. 801.

Agencias en todos los puertos de mar.

El pago de las averías se efectúa a la presentación de los justificantes, o al extender los Agentes el certificado de ellas.

LA VENCEDORA

PELETERIA

Puerta Cansaco 26 (antes Consolación)

Acaba de recibir un gran surtido de calzado para señoras, caballeros y niños. También tiene en existencia zapatos en loná blanca, Luis XV de charrolla y glaseé.

Especialidad en calzado para niños. PRECIOS MUY ECONOMICOS

Oficina de compra y venta de Plátanos

Se COMPRAN plátanos al por mayor y se VENDEN al por mayor y menor en el almacén calle de la Caleta número 4, frente a la Aduana.

(Se dan facilidades a las vendedoras ambulantes.)

F. PRATS.

CORSETERÍA A MEDIDA

Imeldo Serís, 41 (A) frente a la calle del Norte

Nuestros corsés son todos labables. Nuestros corsés embellecen a la mujer. Nuestros corsés son siempre de moda. Nuestros corsés evitan enfermedades. Nuestros corsés no causan molestias. Nuestros corsés son para todos los gustos. Nuestros corsés son muy económicos.

La venta de esta casa es exclusivamente de corsés, fajas, tirantes y corselets confeccionados o a medida.

Nuestros corsés son para todos labables. Nuestros corsés embellecen a la mujer. Nuestros corsés son siempre de moda. Nuestros corsés evitan enfermedades. Nuestros corsés no causan molestias. Nuestros corsés son para todos los gustos. Nuestros corsés son muy económicos.

En casa de familia se alquilan habitaciones independientes, para caballeros solos, tienen teléfono y luz eléctrica. San Francisco número 79.

Se venden patos grandes y pequeños. Diríjase: Camino de los coches casa particular del Cable Alemán.

Se alquila.—Una casa en San Miguel de Geneto, por años o por la temporada de verano y se vende una máquina de vapor para serrar madera. Darán razón Castillo 5.

Se alquila la hermosa casa de la finca de don Cristóbal Díaz sita en la Costa, muy próxima a la población. Dará razón don Luis Alonso y Castro. Fábrica de Hielo teléfono 44.

Ganga.—Se vende por tenerse que ausentarse su dueño, la muy acreditada y bien surtida venta de la Calle de Consolación número 51. Darán razón en la misma casa.

Acciones de Tah-dio.—Se venden 5. Informarán en esta imprenta.

Se alquila.—Para la temporada de verano, una espaciosa casa terrera en la calle de Molinos de Agua, con instalación de luz eléctrica y agua a presión. Darán razón Obispo Rey Redondo.

Se venden dos casas en La Laguna, calle del Remojo núm. 22 y 24, próximas al camino largo. Darán razón, calle de Juan de Vera número 2 y en Santa Cruz, Sabino Berthelot, antes Flores núm. 36.

Habitaciones se alquilan dos amuebladas, independientes, en el mejor sitio de esta Capital. Informarán en esta imprenta.

Se desea tomar en arrendamiento una finca en este término, La Laguna, Tacoronte, Guamaña o Güimar. Informarán en la Imprenta de este periódico.

UNA HERMOSA FINCA que existe en la Costa, la cual ha costado cosa de 30 mil duros, la arrienda su dueño por no poderla atender, con el fin de percibir mensualmente el rédito de dichos 30 mil duros, calculados al dos por ciento anual.

(Es precio fijo). Dicha finca mide muchas fanegadas, regadas por tres acciones de agua de San Miguel de la Laguna, tiene derecho al pase de otras por varias atarjeas y acueductos, posee dos grandes depósitos—siendo uno de ellos de catorce mil pipas—un salón de empaquetado, casa para medlanero, una bonita vivienda para pasar la temporada de verano, aljibe, estanques cerca de las casas y árboles frutales y de adorno.

La indicada propiedad da a la carretera y andando el tiempo, cuando ya se utilicen las aguas que se están explotando, será una de las mejores fincas.

En esta imprenta darán razón.

LA ECONOMIA.—Salón de Patatas de ACUÑA Y SANTIAGO. Calle de Miraflores, núm. 1 triplicado. Teléfono núm. 49.

No comprar patatas sin antes haber visitado dicho establecimiento.

En el trayecto comprendido entre el barrio de los Hoteles y la calle del Castillo, se ha extraviado un colgante de cadena de reloj, con las iniciales P. R. enlazadas. A la persona que lo encuentre y lo entregue en la calle del Castillo núm. 5 se le gratificará.

Pólvera de barreno.—Informará don Nestor de la Torre en Santa Cruz y los prácticos Sres. Dávila y Mateos, en Güimar.

«El consultor de los bordados» Periódico quincenal

Dibujos prácticos y modernos para bordados, encajes y toda clase de labores femeniles. Precio de suscripción Edición de lujo. 1 año o sean 24 cuadernos y 12 láminas al creamo 12 ptas. Edición económica. 1 año o sean 24 cuadernos 7 ptas. Li admitten suscripciones a este periódico en la Librería y Tipografía Católica, San Francisco número 7.

Ecos de Sociedad

Necrológica

En el Puerto de la Cruz ha fallecido, en avanzada edad la señora doña Luisa Fernández Martínez.

El entierro que se verificó ayer, tuvo numerosa concurrencia, no solo del Puerto sino también de la Villa de Orotava.

La finada, fué en vida modelo de virtudes, cristianas y pertenecía a una de las familias más antiguas, distinguidas y piadosas de Canarias.

A sus numerosos familiares, especialmente a sus hermanos don Miguel y doña Isabel Fernández Montañez, y a sus sobrinos, los señores Fernández, Saavedra, Arroyo, Sotomayor y González de Chavez, enviamos nuestro sentido pésame.

Destino

El capitán de las Milicias de Canarias D. Antonio Alvarez Morales, estimado amigo nuestro, ha sido destinado a Güimar.

Ayer marchó a su nuevo destino. Lleve feliz viaje.

Día de días

Hoy, festividad de los apóstoles San Pedro y San Pablo, celebran su fiesta onomástica los estimados señores.

D. Pedro González Díaz, don Pedro Schwartz y Mat. s, don Pedro Ruiz de Artega, don Pedro Duque y Déniz, don Pedro Alemany Arisa, don Pedro del Toro y Santana, don Pedro Torón García, don Pedro González Pérez, don Pedro Otero, don Pedro Mendizabal, don Pedro Ferreyra, don Pedro Blasberg, don Pedro Maffiotte, don Pedro Tarquis y Socia, don Pedro Tarquis y Rodríguez, don Pedro Martín, don Pedro Díaz Plata, don Pedro Rumeu y García, don Pedro Fernaud, don Pedro Fernández y Fernández, don Pedro Ramírez Tocinidán, don Pedro Ramírez Vizcaya, don Pedro Suárez Avellaneda, don Pedro Quezada, don Pedro Hernández, don Pedro Méndez Vega, don Pedro Martín Dorta, don Pedro Barrera, don Pedro Pérez Barreto, don Pedro A. Quinte-

ro y Castro, don Pablo González Men-

dez, don Pablo González Ball, don Pablo Coron, don Pablo Perera y don Pablo Alvarez de Cañas (P. Lan ceros), don Pedro González y don Pablo Gutiérrez.

Toma de posesión

Nuestro distinguido amigo don José Domínguez Ramos nos participa en atento escrito que ha tomado posesión de su cargo de Presidente de la Excm. Diputación provincial.

Agradecemos su deferencia y correspondemos gustosos a sus finos ofrecimientos.

MILITARES

Soldados reservistas

Se pone en conocimiento de los mismos que ha salido una R. O. C. de 8 de Mayo pasado en que amplia pasar la Revista anual a los que no lo hayan efectuado aun, hasta el 31 de Agosto próximo sin penalidad alguna. Los de la 6.ª Compañía del primer Batallón del Regimiento Infantería de Tenerife núm. 64 saben pueden presentarse a revisar sus pases que aún no lo hayan sido, todos los días laborables en la oficina calle Alfonso XIII núm. 19 de esta Capital.

Se vende en el Sauzal un trozo de tierra plantado de viña y lindando con la carretera de la Orotaiva.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

En el Recreativo

Los programas anuncian para esta tarde a las 6 la acostumbrada matinee de los días festivos, con bonitas proyecciones cinematográficas.

Por la noche se celebrarán dos secciones a las horas y con los precios de costumbre, y en ellas hará su reaparición la linda cancionista «Blanca Asti», y debutará la bailarina española «Emelina Torres» que viene precedida de justa fama.

